

5<sup>e</sup> lundi du Carême, 7 avril 2025

## **Jésus, la lumière qui illumine notre chemin vers la vérité et la vie éternelle**

### **Parole de Dieu**

En ce temps-là, Jésus disait aux pharisiens : « Moi, je suis la lumière du monde. Celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, il aura la lumière de la vie. »

Les pharisiens lui dirent alors : « Tu te rends témoignage à toi-même, ce n'est donc pas un vrai témoignage. »

Jésus leur répondit : « Oui, moi, je me rends témoignage à moi-même, et pourtant mon témoignage est vrai, car je sais d'où je suis venu, et où je vais ; mais vous, vous ne savez ni d'où je viens, ni où je vais. Vous, vous jugez de façon purement humaine.

Moi, je ne juge personne. Et, s'il m'arrive de juger, mon jugement est vrai parce que je ne suis pas seul : j'ai avec moi le Père, qui m'a envoyé.

Or, il est écrit dans votre Loi que, s'il y a deux témoins, c'est un vrai témoignage. Moi, je suis à moi-même mon propre témoin, et le Père, qui m'a envoyé, témoigne aussi pour moi. »

Les pharisiens lui disaient : « Où est-il, ton père ? »

Jésus répondit : « Vous ne connaissez ni moi ni mon Père ; si vous me connaissiez, vous connaîtriez aussi mon Père. »

Il prononça ces paroles alors qu'il enseignait dans le Temple, à la salle du Trésor. Et personne ne l'arrêta, parce que son heure n'était pas encore venue.

Jean 8, 12-20

### **Brève réflexion**

Ce passage nous invite à réfléchir sur la lumière que Jésus offre au monde. Quand il dit : « Je suis la lumière du monde », il ne se réfère pas seulement à la lumière physique, sinon à une lumière spirituelle qui guide nos vies et nous oriente en les temps d'obscurité et de difficulté. Jésus n'est pas en train de dire qu'il sera un guide momentané ou superficiel, sinon que sa lumière est éternelle et transformatrice.

Les pharisiens, en questionnant son témoignage, représentent l'aveuglement spirituel de ceux et celles qui ne reconnaissent pas Jésus comme l'envoyé de Dieu. Leur jugement, limité par des critères humains, les empêchent de comprendre la vérité profonde de sa mission. La réponse de Jésus est claire : lui et le Père sont témoins de la vérité qu'il apporte au monde. Non seulement cela parle pour lui-même, mais sa parole et sa mission sont soutenues pour l'amour de Dieu.

## La miséricorde de Dieu nous libère du poids des ténèbres

Dans nos vies, nous sommes souvent confrontés à des situations d'obscurité et de doutes, mais si nous suivons Jésus, nous trouvons dans sa lumière le chemin vers une vie pleine. Le défi est de nous connaître nous-mêmes et d'avoir confiance en cette lumière, en acceptant que ce n'est qu'à travers lui que nous pouvons trouver le véritable clarté.

### Prière

Seigneur, ta lumière est notre vie. Aujourd'hui encore, donne-nous de l'apercevoir, de la recevoir, de la recueillir, même en petits éclats. Qu'elle nous soit comme une clarté qui en nous se lève et repousse nos obscurités. Donne-nous d'être aujourd'hui les uns pour les autres des reflets de ta lumière, toi qui tires de leur nuit les aveugles, de leur geôle les captifs, de leur cachot les habitants de l'ombre. Amen.

### Entre à l'intérieur de toi

- Comment puis-je expérimenter cette « lumière qui donne vie » en ma vie quotidienne ?
- Y a-t-il des moments dans ma vie où je sens que j'ai besoin de la lumière de Jésus pour me guider ?

### Prière finale

Jésus, tu es la lumière du monde. Tu m'invites à être ton ami. Tu m'invites à marcher dans ta lumière. Aide-moi à te suivre sur le chemin de l'amour, du partage et de la joie. Apprends-moi à écouter ta voix au fond de mon cœur. Je fais silence pour être avec toi.. Amen.